

# Reviews & Responses

Thorwald C. Franke © 2012/2013  
Version 02

## Contents:

### I. Media

- Review in Cthulhu Libria No. 58 / July 2013.
- Review in Mysteria3000 No. 1 / August 2013.
- Review in FOCUS Online / October 2013.

### II. Atlantis resp. Plato Researchers

- None.

### III. Customer Review Internet

- On Amazon.com June 3<sup>rd</sup>, 2013.
- On Amazon.de May 29<sup>th</sup>, 2013.

### IV. Discussions

- None.

# I. Media

- Review in Cthulhu Libria No. 58 / July 2013.  
[http://cthulhu-libria.blogspot.de/2013/07/cthulhu-libria-nr-58\\_16.html](http://cthulhu-libria.blogspot.de/2013/07/cthulhu-libria-nr-58_16.html)  
*"... ein hochseriöses Buch, das eine – jedenfalls für deutsche Leser – neue Sicht der Atlantisgeschichte liefert... ... Gunnar Rudbergs Studie weist aber einen Weg, um die seit 2300 Jahren andauernde Debatte in einer Weise zu beenden, die sowohl den platonischen Texten als auch dem gesunden Menschenverstand gerecht wird."*
- Review in Mysteria3000 No. 1 / August 2013.  
<http://www.mysteria3000.de/magazin/gunnar-rudberg-atlantis-and-syracuse/>  
*„Das Fazit auf S. 74 lautet: 'After this examination, it seems to me all but inevitable that Plato, when developing this portrayal of Atlantis, had the Dionysians' Syracuse in mind.' “*
- Review in FOCUS Online / 17. October 2013.  
[http://www.focus.de/wissen/mensch/gastkolumnen/buelow/santorin-kreta-oder-doch-troja-wo-das-sagenumwobene-atlantis-wirklich-lag\\_aid\\_1124302.html](http://www.focus.de/wissen/mensch/gastkolumnen/buelow/santorin-kreta-oder-doch-troja-wo-das-sagenumwobene-atlantis-wirklich-lag_aid_1124302.html)  
*„... doch ist es mehr als eine Fiktion. 1917 veröffentlichte der schwedische Altphilologe Gunnar Rudberg einen langen Artikel 'Atlantis och Syrakusai'; eine englische Übersetzung erschien 2012 ... Nach Ansicht des Gelehrten spiegelt Platons Erzählung die geographischen, sozialen und politischen Zustände auf Sizilien und in der Metropole Syrakus wider, der größten Festung der Antike. ... Die landschaftlichen und städtebaulichen Parallelen sind in der Tat bestechend. ... Syrakus war militärische Großmacht: Es hatte Athen 413 vor Christus entscheidend geschlagen ... Der starker Mann dabei war Tyrann Dionysios I., den Platon während seiner ersten Sizilien-Fahrt um 388 vor Christus persönlich kennenlernte. Gunnar Rudbergs These passt auch gut zu Platons Biografie.“*  
Translated to English: *“... but it is more than fiction. 1917 the Swedish classicist Gunnar Rudberg published a lengthy article 'Atlantis och Syrakusai'; an English translation was edited 2012 ... According to the scholar Plato's account mirrors the geographical, social and political situation on Sicily and its metropolis Syracuse, the biggest bulwark in antiquity. ... The parallels in landscape and agriculture are indeed impressive. ... Syracuse was a military super power: It decisively defeated Athens in 413 BC ... The strong man was the tyrant Dionysius I, whom Plato personally got to know during his first Sicilian journey around 388 BC. Gunnar Rudberg's thesis fits well to Plato's biography.”*

## **II. Atlantis resp. Plato Researchers**

<Name, Place, Date>

None.

# III. Customer Review Internet

- On Amazon.com June 3<sup>rd</sup>, 2013.  
*“... This concept explains the genesis of the Atlantis legend quite convincingly and not only fits the many parallels between historic Syracuse and fictional Atlantis but also Plato's biography. ...”*
- On Amazon.de May 29<sup>th</sup>, 2013.  
*“... Die These Rudbergs ist die bei weitem beste und sinnvollste unter den unzähligen Deutungen des Mythos und ergibt sich nicht nur aus den vielen Parallelen zwischen dem historischen Syrakus und dem literarischen Atlantis, sondern auch aus Platons Biografie. ...”*

# IV. Discussions

<Persons, Medium, Date>

None.

**Finis.**